

Les ressemblances étranges

Beck, ingénieur, se promenait dans un quartier de Londres, lorsqu'une jeune dame s'arrêta devant lui, le dévisagea attentivement, et s'écria : "Je vous reconnais !" Beck ne pouvait en dire autant, et, sans répondre, il hâta le pas. Mais elle s'entêtait, le suivant de près, en répétant son énervant : "I know



Adolph Beck. William Thomas.

you!" Bref, l'ingénieur perdit patience, et, apercevant enfin un policeman, le pria de le débarrasser de sa persécutrice. Mais les rôles furent aussitôt renversés : la jeune femme l'accusait formellement de lui avoir dérobé deux montres d'or et une bague. Beck fut arrêté séance tenante, malgré ses protestations indignées. Le lendemain, après avoir lu le fait dans les journaux, des douzaines de femmes se firent montrer le prisonnier et déclarèrent avoir été également ses victimes. Sa manière de voler était toujours la même, paraît-il. Après avoir fait connaissance d'une dame et s'être donné comme noble, il constatait qu'il avait oublié chez lui son porte-monnaie. Et alors l'emprunt se faisait habilement. Quelquefois après avoir promis le mariage, il obtenait des bijoux pour servir de modèles à ceux qu'il offrirait à sa future.

Beck commença sa défense en affirmant qu'il n'avait jamais eu de démêlés avec la justice ; or, un officier de police jura l'avoir arrêté autrefois. C'en était trop. Beck faillit devenir fou. Il protestait de son innocence avec une telle véhémence que les juges sentirent leur conviction ébranlée. Le pré-

sident du tribunal fit rappeler l'officier de police, et, solennellement, lui demanda de réfléchir :

—Vous êtes un vieillard, et vous devez souhaiter de mourir avec l'entier repos de votre conscience. Je vous adjure de dire en toute sincérité si cet homme est bien celui dont vous venez de parler.

—Sans l'ombre d'un doute, déclara le vieil agent en étendant la main sur la bible, cet homme est bien le même que j'ai arrêté il y a vingt ans !

Enfin, on compara les écritures de Smith et de Beck, et on les jugea identiques : elles émanaient de la même main. C'est en vain que Beck voulut prouver un alibi. En 1877, il était au Pérou, à l'époque où, d'après le vieux policeman, il eût dû subir sa peine. Il s'offrait de prouver en outre qu'il se trouvait en Norvège au moment où se commettaient les vols dont on l'accusait maintenant. Tout fut inutile : Beck se vit condamner à sept ans de servitude pénale.

*

L'affaire avait, on s'en doute bien, fait grand bruit. Puis un journaliste, George Sims, s'était juré d'arriver à prouver l'innocence de Beck. En attendant, il s'appliqua à adoucir sa captivité, laquelle cependant dura les sept années.



Profil de Beck. Profil de Thomas.

Rendu à la liberté, Beck se transforma en détective et se mit à la recherche du mystérieux individu qui lui ressemblait tant. Or, un événement incroyable se produisit presque aussitôt : un